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Antrag zum Arbeitsfeld Mobilitätswende

Fortschreibung der Radwegekonzeption im Jahre 2024 
und Förderung des Radverkehrs, in Zusammenarbeit mit den Gemeinden

Kreistagsitzung am 23.01.2024, Haushaltsberatung TOP 5. Öffentlich

Begründung:

Das Radwegeprogramm des Landkreises wurde 2007 erstellt und 2014 fortgeschrieben. Für 2020/ 
2021 war vorgesehen, den Realisierungsstand zu überprüfen und die Radwegekonzeption den 
fortschreitenden Entwicklungen im Radverkehr (ansteigende Radverkehrsnachfrage in Alltag und 
Tourismus etc.) anzupassen.
Der geplante Radwegbau wird seit Jahren nicht umgesetzt. Als Argument werden von der 
Verwaltung fehlende Finanz- und Personalressourcen aufgeführt. Gleichzeitig fließen die 
Ressourcen unverhältnismäßig in den Straßenbau. Das Radwegeprogramm 2014 sieht den 
Bau von 5 km Radwegen pro Jahr vor. 2023 wurden 0,3 km gebaut und für 2024 stehen 0,05 
km (= 50 Meter) im Haushaltsentwurf (HH-Plan S. 129).

Zum Vergleich:

Unterhalt:

• Kreisstraßenunterhaltung (laut HH Seite 131) 2023: 800.000 € und 2024: 1.200.000 €
• Behebung Mängel im Radwegenetz: 2023: 0 € und 2024: 0 €.

Wegebau:

• Für Straßen (laut HH): 2,24 Mio. + 6,4 Mio. Verpflichtungsermächtigung = 8,84 Mio. €
• Für Radwege (Bau von 50 Metern und Planungskosten Radschnellweg: 0,11 Mio. € 

(zur INFO https://service.landkreis-ravensburg.de/ris/getfile.php?id=41743&type=do)

Konzeption:

• 2023 wurden für die Fortschreibung der Radwegekonzeption 100.000 € eingeplant. Diese 
wurde nicht umgesetzt.

• Für 2024 wurden 0 € eingeplant.

https://service.landkreis-ravensburg.de/ris/getfile.php?id=41743&type=do
zu TOP 5



Wir beantragen daher,

attsgegfebener Mktel-dafür ein-ztjplarten sowie
• unterjährige Radwegebaumaßnahmen der Gemeinden positiv zu bescheiden, wobei 

der Landkreis seinen Anteil übernimmt.

Des Weiteren schlagen wir vor, den Termin des Stadtradeln 2024 so zu wählen, dass dieses 
nicht am Wochenende der Kommunalwahl (8./9. Juni 2024) beginnt. Zudem regen wir an, 
während des Zeitraums des Stadtradeln im Sinne einer Vorbildfunktion eine Sternfahrt der 
Gemeinderäte mit Bürgermeistern, der Kreisräte mit dem Landrat und den Kommunalver
waltungen zu organisieren.
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